



# 大清水中だより

教育理念 自由と責任  
教育目標 『感謝 努力 創造力』

2021年9月2日発行 9月号 <http://www1.fujisawa-kng.ed.jp/johsh/> TEL 0466-50-8353  
藤沢市立大清水中学校 〒251-0002 藤沢市大鋸 1400 校長 百武 三郎

夏休み明けには、日焼けした子ども達の姿を話題にすることが多かったのですが、今年は鏡に映ったマスク焼けをした自分の姿に驚きました。考えてみれば毎日半分以上の時間を、マスクをして過ごしています。様々な努力をしていますが、新型コロナウイルス感染症の収束には未だ至りません。本校の関係者からも感染の報告を受けています。感染は完全に無くせなくても、いじめや中傷、差別は絶対にあってはなりません。感染症対策とともに毎日取り組むべき事柄です。

## まずはやってみよう！ ～気づいて知って、わかった！できた！～

それは私がまだ中学生の頃の話です。友人のO君と藤沢の駅前で立ち話をしていると、外国人の男女がユースホステルに行きたいと（たぶん）言ってきました。“たぶん”と書いたのは、私は英語が苦手でよくわからなかったからです。ただ緑ヶ丘ユースホステルという言葉は聞きとれ、指差しのジェスチャーからそう感じ取ったのです。今はもう営業していないようですが、緑ヶ丘ユースホステルは大清水中学校から藤沢バイパスを挟んで東側の国道一号線鉄砲宿の交差点の近くにあったと記憶しています。



野球部だったO君とほぼ帰宅部だった私は、二人とも英語の授業はまじめに受けていたつもりですが、ほとんど英語はわかりませんでした。道のわからない外国人（オーストラリア人だと思います）の男女に教えようにも言葉がわからないのです。そこで私たち二人が取った行動は、一緒に行って目的地まで送り届けよう、というものでした。藤沢駅からユースホステルまでは約2km。歩けば30分ぐらいの道のりでした。



コロナ禍でしたら距離をとって歩き、無言のまま目的地まで案内すればいいのですが、その時は今とは違い何か話さなければいけない雰囲気でした。風が吹けば「nice wind」。夏で暑いので「very hot」。文章にはならず単語を並べただけでした。道案内をするのだから次の角を右に曲がる、左に曲がると言いたいのですが言葉がわかりません。野球部だったO君は、「右に曲がるから slider (スライダー) かな。」「左に曲がるときは shoot (シュート) だろう」、といます。「じゃあ坂を下るときは？」と聞くと「うう～ん、fork (フォーク) じゃねえ？」と野球部らしい発想で答えてくれました。そして私たちはチャレンジします。「Next shoot and fork！」これを聞いた二人の外国人の困った顔。私たちのチャレンジはあえなく撃沈したわけですが、彼らは笑顔で何かを語りかけてくれました。数日後、右に曲がるのは turn right (ターンライト) だと知り、だから自動車やバイクの方向指示器をターンランプということや、向きを変えたり回ったりすることにターンを使うことに気づきました。一つのチャレンジは失敗に終わりましたが、それが次の気づきにつながり『知ってる』『わかった』『できた』という肯定感につながっていきました。失敗は決して失敗ではなかったのです。

【失敗のまま終わらせるから失敗になる。成功するまでやれば成功になる。】という松下幸之助さんの言葉を思い出します。子ども達には、自信があろうがなかろうが失敗を恐れず、まずは色々なことに挑戦してほしいと思います。そして、たとえ失敗しても失敗のまま終わらせないでほしいのです。大清水中学校の学校目標にもあるように、諦めずに「努力」し続けてほしいのです。

9月になり学校での様々な学びが再開しました。コロナ禍で思うように進められないこともあると思います。だからこそ、目の前にあるものや今なら取り組めるものに全力で向き合ってもらいたいと思います。そして、上手にできなくて転んでしまってもそのまま立ち上がるのではなく、たとえ小石でも雑草でも何かを握りしめて立ち上がってほしいと思います。その手にしたものは頑張った証です。そして、その手を開くことで次のチャンスを掴めるでしょう。失敗は成功につながっているのですから…。

## 生きてこそ

夏の時期が過ぎると戦時中に若い命を散らした先人を思います。命を失わなければ秋風を感じることも、大きな秋の月を見ることもできただろうに…と。何があっても、生きてこそだと思ふのです。

まるで戦争のようなコロナ禍。一年半が経っても未だに治まる気配はなく、むしろ拡大しています。そして、志村けんさん、岡江久美子さん、千葉真一さん、新型コロナウイルスが原因で命を落とされた著名人の訃報を目にしてきました。その一方で9月は青少年の自殺が多くなることが指摘されています。私たち教員もいつも以上に気にして生徒の様子を見ています。長い休みの後であり、様々な理由からその行動をとってしまったのでしょう。経験を積んで視野を広げてきた大人からすると、「そんなことで？」という理由で命を絶つ若者がいます。しかし、交友関係もまだ狭く、自らの知る世界が狭い若者にとっては「そんなこと」ではないのです。学校に通うことだけが全てではありません。苦しければ、辛ければ学校を休んでもいいと思います。そして、次にどうすればいいかを一緒に考えていきましょう。

たった一つの命、かけがえのない命。何物にも代えられないもの、それが命です。何があっても、「生きてこそ」です。お子様のことで気になることがあれば、遠慮なく学校にご相談ください。一緒に悩み、一緒に考えましょう。必ず道はあると信じています。その道を共に見つけましょう。

## 残念ですが3年生修学旅行を中止します として 合唱コンクールは延期です…

今のところ緊急事態宣言は12日までですが、神奈川県だけでなく修学旅行先の京都府、広島県、そして宿泊地の滋賀県にも緊急事態宣言は発出され、感染状況や医療体制の状況も5月以上に厳しいものになっています。17日から出発予定だった3年生の修学旅行を、大変残念ですが中止します。昨年度から様々な取り組みを中止したり延期したり、残念でなりません。特に3年生にとっては、中学校生活最後の…という行事を中止にせざるを得ないことは断腸の思いです。

また、合唱コンクールも現状では練習活動ができないため延期します。せっかく市民会館を会場として予約できたことを7月号に書きましたが、残念ですが延期とします。

今この状態でこの環境で何ができるかを、さらに探りたいと思います。そして可能性を高める工夫をしながら取り組んでいきます。子ども達の大切な経験を、簡単に諦めることはしたくありませんから。

## 9月の予定

日	曜日	行 事	日	曜日	行 事
1	水	授業始め 午前授業	17	金	
2	木	午前授業	18	土	
3	金	午前授業	19	日	
4	土		20	月	敬老の日
5	日		21	火	
6	月	午前授業	22	水	
7	火	午前授業	23	木	秋分の日
8	水	前期期末テスト①	24	金	
9	木	前期期末テスト②	25	土	
10	金	前期期末テスト③	26	日	
11	土		27	月	
12	日		28	火	
13	月		29	水	
14	火		30	木	選挙管理委員会
15	水		1	金	
16	木		2	土	

